



光輝く轟の芽

: Vision & M: Method & W: Work Hard

千葉市立轟町中学校
学校だより第7号
令和3年11月2日

「安全」「安心」への一歩

主幹教諭

ものすごいスピードで季節が進み、朝晩は10℃を下回る日も増えてきました。10月後半は行事が続き、秋の訪れとともにどの学年も忙しく駆け抜けてきたところです。そんな中、本校では第3号でご紹介したとおり健康教育を進めています。後期は健康教育3本柱のひとつである安全教育の授業を始めました。千葉大学大学院看護学研究科教授 宮崎美砂子先生のお話をきっかけに、各学年が「防災」をテーマに取り組んでいます。たとえば1年生では「マイタイムライン」を書く活動をしました。

「マイタイムライン」とは、災害が起きたとき自分は、家族は、「いつ」「何をするのか」を時系列で整理しておく一人一人の防災計画のことで、記入できるシートを各自治体が用意しています。県民だより6月号でも特集されていました。防災について思い出すのが一昨年の台風15号です。私事ですが、わが家は丸2日間停電しました。わが家の周りの一画だけ停電だったのです。仕方なく家族で外食し、帰りに家電量販店で車用スマホ充電器の最後の1個をゲットし、辺り一面真っ暗な中で数個の懐中電灯とランタンを点け、何の音もしない家で家族が寄り添いました。翌日の「もらい風呂」やコンビニの食料品棚の商品ゼロも体験し、風水害の直接の被害はなくても、私たちは電気がなければ生活できないということを文字どおり「痛感」させられたものです。

今回1年生の活動を見て、シミュレーションしておくこと、家族で防災について話をするのが安全の第一歩であり、安心につながるということを改めて学びました。3学年ともまだ防災の学習は続きます。中学校での学習が、いざというとき生きてはたらく力になるように進めていきたいと考えています。ご家庭でもぜひ防災を話題に、ご家族で話し合ってみてください。

○防災教育

10月4日(月)、健康教育の一環として取り組む防災教育を行いました。千葉大学大学院看護学研究科教授、宮崎先生を講師として招き、「命と健康を守るためにできること」と題し、ご講演いただきました。地震などの災害が発生した時にどのような行動をとればよいのか、また、避難所での生活を余儀なくされた場合などにおける健康管理や、中学生としてできるボランティア活動などについて学びました。

また、10月18・19日の二日間にかけて2学年は避難所での仮設テントの設置訓練や、避難してきた老人を想定した介助訓練を行いました。介助訓練では稲毛区保健福祉センターより高齢者疑似体験セットをお借りし、ゴーグルをつけて視野を狭くしたり、手足の関節を拘束される装具を装着したりして校舎内外を歩くことで実際にどのようなところに不自由を感じ介助を要するのかなどを学びました。

○3年修学旅行

10月18日(月)・19日(火)の二日間、3年生は修学旅行に行ってきました。方面は本来の京都・奈良から、千葉県内の館山・鴨川になりました。3学年にとっては、中学校では初めての宿泊学習でした。現地では、沖ノ島スタートの館山市街ウォークラリーを行い、鴨川シーワールドでもグループごとに計画した活動計画に基づき協力して活動していました。当初とは異なる場所ではありましたが、中味の濃い二日間となりました。



フラダンス体験の様子

○緑揺祭(合唱コンクール)

10月26日(火)に本校アリーナにおいて合唱コンクールが開催されました。歌う生徒同士の間隔を十分に取り、マスクを着用のまま実施しました。感染症対策に伴い練習時間も十分ではありませんでしたが、無事に本番を迎えることができました。窓を全開にしていたため、隣の小学校にまできれいな歌声が響いていたようです。



合唱の様子

○健康観察

新型コロナウイルス感染症の流行に伴い、引き続きご家庭でも生徒の健康観察にご協力をいただいています。学校では多くの生徒が校舎、教室に入り生活を共にしています。今回の感染症の対策で叫ばれている3つの密を回避するための取り組みや、ご家庭からの健康観察チェック表を入念にチェックし、感染拡大の抑制に取り組んでおります。

ワクチン接種が進みだいぶ感染者も減少してきていますが、まだ完全に終息に至っていないので、引き続き感染症対策には力を注いでいかなければなりません。今後もご理解、ご協力をお願いします。

○ひとりごと…

毎朝学校周辺の巡回を兼ねてゴミ拾いを行っています。カラスがゴミを荒らし、ゴミが散乱している光景をよく目にします。収集場所のネットをしっかりとかければ、このようなことは減るはずですが、また、学校の外回りの植え込みは目を離すとすぐに雑草が伸びてしまい、技能員が定期的に除草作業を行っております。刈られたばかりの植え込みはきれいなものですが、残念なことに雑草に紛れ、空き缶やペットボトル等が出てきます。学校に向かってゴミを捨てている方がいるのかと思うと悲しくなります。また、タバコの吸い殻が最近目立ち始めております。空気が乾燥するこれからの季節、落ち葉も増えてきています。落ち葉に引火するようなことにもなれば大変です。学校の周りに限らず、心ないポイ捨てだけは控えてほしいものです。

11月行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	月	振替休業	16	火	市教研
2	火	3年学習相談	17	水	1・2年学習相談 3年教育相談
3	水	文化の日	18	木	職員会議
4	木		19	金	
5	金	3年第3回定期テスト	20	土	
6	土		21	日	
7	日		22	月	1・2年第3回定期テスト 3年思春期教室・教育相談
8	月	進路面談① 教育実習～11/29	23	火	勤労感謝の日
9	火	進路面談② 1・2年教育相談	24	水	3年がん教育 2年出前講座
10	水	進路面談③ 1・2年教育相談 2年救命講習	25	木	大掃除
11	木	進路面談④ 1・2年教育相談	26	金	千葉大学宮崎先生来校
12	金	1年校外学習	27	土	
13	土		28	日	
14	日		29	月	
15	月	芸術体験教室(2・3年)	30	火	

○第3子以降の給食費減免

市立小・中・特別支援学校に通う保護者を対象に、第3子以降の学校給食令和4年1月から減免します。

下記の要件を満たす方は、申請書提出をお願いします。

※令和4年1月から減免を希望される方は、年内の提出をお願いします。

- 要件**
- ・3人以上の子を扶養し、第3子以降の生徒の学校給食費を負担している。
 - ・就学援助の支援または生活保護を受けていない。
 - ・学校給食費の滞納がない(完納後は申請可能)

(お問い合わせ) 保健体育課 ☎245-5945 ・ 245-5909